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FECHA: Octubre 05 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Secuestraron a mamá y dos hijos” 

 
“Van 77 casos de cólera en Hidalgo: Ssa” 

 “Huejutla, la zona más afectada por casos de cólera” 

 “Controlada la contingencia por cólera” 

 
“Cólera, controlado: Salud” 

 
“Suman ya 77 enfermos… Más casos de cólera” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“REVIENTA NUEVA ALIANZA” 

 
“Fortalecen cerco contra el cólera” 

 
“Semarnat frenó su gasto en previsión” 

 
“Abren puente provisional en Guerrero” 

 “Consignan a 19 por vandalismo; recluyen a violentos del 2 de octubre” 

 
“La economía, ciclo recesivo, confirma Inegi” 

I N S T I T U C I O N A L 

El Independiente-Solicita titular de IEE reunión con diputados federales: Titulares de institutos electorales, 

entre estos de Hidalgo, solicitaron establecer reuniones con la junta de coordinación política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados con el objetivo de analizar y presentar propuestas respecto a la reforma electoral. La petición fue hecha 

durante un primer encuentro que los presidentes de organismos electorales de 25 entidades federativas sostuvieron con 
legisladores federales, en el palacio legislativo de San Lázaro. Pidieron también establecer una agenda de reuniones con 

las comisiones de gobernación y puntos constitucionales, para fijar argumentos respecto el proyecto. El diputado Silvano 

Aureoles Conejo, presidente de la Jucopo, explicó que en fechas recientes recibieron la solicitud para que el órgano de 
gobierno que encabeza mantuviera audiencia con titulares de las instancias electorales; sin embargo, dijo, esta aún no es 

procesada. No obstante, aseguró que el próximo lunes será puesta a consideración de los miembros de Jucopo la petición 
para abrir el diálogo. “Siempre estaremos dispuestos a escucharlos como lo hacemos con todos los que nos piden 

espacios para discutir temas de importancia”, expresó. Por su parte, el presidente de la comisión de gobernación Rafael 

Moreno Cárdenas acordó programar en breve una audiencia entre los solicitantes y la instancia que preside, ya que “la 
certeza en las elecciones es de suma trascendencia para los mexicanos”. Plantearán el debate en torno al mecanismo de 

nombramiento de consejeros electorales, su periodo de funciones y condiciones específicas para ejercer el cargo; 
reducción de costos en comicios; ley de partidos, la función sancionadora de institutos y tribunales electorales. Asimismo, 

pondrán sobre la mesa los temas de fiscalización de recursos en los partidos políticos; sanciones a funcionarios que 
desvíen montos públicos; rebase de topes de campaña con sus consecuencias; campañas y precampañas políticas, 

duración, reglas y propaganda; participación ciudadana; equidad de género; uso de tecnología en procesos electorales y 

armonización del calendario electoral en el país. Dentro de las propuestas, los titulares coincidieron en que las reuniones 
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serán enriquecidas con la intervención de académicos y expertos en materia. Asistieron los presidentes de institutos 

electorales estatales de Hidalgo, Aguascalientes, Baja California Sur, Campeche, Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, 

Guerrero, Jalisco, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, 
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. (Redacción, pagina 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Invitan a partidos políticos a Iniciativa Suma: La directora de Iniciativa Suma, Patricia Mercado Castro, 
visitó el Comité Directivo Estatal del PRI en Hidalgo para invitar al Foro de Participación Política para Mujeres que se 

espera llevar a cabo en noviembre con la representación femenina de todos los partidos políticos. A nombre del 

presidente Ricardo Crespo, el secretario de Organización, Juan de Dios Pontigo Loyola, y el dirigente de Fundación 
Colosio, Oziel Serrano Salazar, agradecieron la invitación y se dijeron convencidos de participar en el evento. Señalaron 

que sin duda contribuirá a impulsar más y mejores acciones en beneficio de la población femenina de Hidalgo y el país. A 
la reunión asistió la secretaria del Comité del PRI en Pachuca, Erika Trujillo Ortiz. (Redacción, pagina 13) 

Criterio-Acapara PRI comisiones legislativas: La bancada de Nueva Alianza acusó que las presidencias de las 

comisiones, asignadas anoche, fueron condicionadas y repartidas bajo una cuota partidista, en donde los diputados del 
PRI se sintieron “amos y patrones para dar y quitar las encomiendas legislativas sin considerar los perfiles”. Esto debido a 

que los legisladores tricolores encabezarán 20 de las comisiones, el Panal, cuatro; PRD, tres; PAN, dos, y el Verde sólo 
una. El enérgico rechazo al dictamen, por parte de los cuatro legisladores del Panal, se debió a que no les dieron la 

presidencia de la comisión permanente de Educación, ya que fue otorgada al priísta Alfredo Bejos Nicolás. Ante el 

desacuerdo de las bancadas opositoras, fueron los diputados del PRI quienes acapararon las comisiones clave y de mayor 
relevancia en la LXII legislatura, como la de Legislación y puntos constitucionales, Hacienda y presupuesto, Gobernación 

y Salud, entre otras. “Denunciamos que nuestras propuestas no fueron escuchadas por la junta de gobierno y nos 
asignan como dádiva comisiones que el sistema partidísta ha decidido, por eso no estamos de acuerdo y la rechazamos”, 

señaló Víctor Trejo Carpio al abordar la tribuna. Aunque ya se tenía “planchado” el dictamen desde temprano, 
legisladores del PRI protestaron luego de ver la asignación de las comisiones, por lo que “negociaron” por varias horas 

encerrados en la junta de gobierno, aplazando así la sesión prevista a las 11:00 de la mañana, hasta las 19:00 horas. 

Trejo Carpio señaló que este dictamen podría ser el preludio de lo que se vería en futuros dictámenes que estarían 
encaminados por lo que él calificó como “el sendero de la imposición”, ya que el grupo legislativo del PRI es mayoría. La 

Ley de Herodes, corta. Por su parte, la diputada aliancista Sandra Hernández, quien también subió a tribuna, contrastó 
la asignación de las comisiones legislativas con la película mexicana La Ley de Herodes del director Luís Estrada, al 

aseverar que esta obra cinematográfica es “una inocente caricatura comparada con la vulgaridad y atropello que estamos 

presenciando con la asignación de las presidencias de las comisiones”. La panalista aseguró que por haber obtenido 147 
mil 77 votos en la pasada elección, les correspondían presidir comisiones de mayor envergadura, aunque “si hoy esto los 

hace sentir bien (dijo a los priístas) llénense de egolatría”, dijo. Entrevistado al finalizar la sesión, Ernesto Gil descartó 
que la asignación haya tenido un tinte político; por el contrario aseguró que se platico intensamente durante las últimas 

semanas con los grupos parlamentarios. “Es una decisión de cada uno de los diputados o diputadas y yo lo respeto en lo 

personal a cada uno y también a sus expresiones para defender su punto de vista”. 
Comisiones 

I.Inspectora de la Auditoría Superior del Estado 
José Ernesto Gil Elorduy (PRI) 

II. Legislación y puntos Constitucionales 
Edith Aviles Cano (PRI) 

III. Hacienda y presupuesto 

Ruperto Ramirez Vargas (PRI) 
IV. Gobernación 

Miguel Romero Olivares (PRI) 
V. Educación 

Alfredo Bejos Nicolás (PRI) 

VI.Niñez, juventud, del deporte y la familia 
Ismael Gadoth Tapia Benítez (PRI) 

VII. Seguridad pública y Justicia 
María Gloria Hernández (PRI) 

VIII. Derechos Humanos 
Mabel Gutiérrez Chávez (PRI) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e665be6e8f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e665be6e8f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e665be6e8f
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IX. Salud 

Rocío Tello Zamorano (PRI) 

X. Medio ambiente 
Antonio Chávez (PRI) 

XI. Población y migración 
Rosa Chávez Acosta (PRI) 

XII. Industria, comercio y servicios 

Jorge Rosas Ruíz (PRI) 
XIII. Obras públicas,  desarrollo urbano y vivienda 

Javier Amador de la Fuente (PRI) 
XIV. Equidad de género 

Imelda Cuellar Cano (PRD) 
XV. Comunicaciones y transportes 

Leonardo Pérez calva (PRI) 

XVI. Instructora 
Alejandro Lugo Guerrero (PRI) 

XVII. Corrección y estilo 
Sandra Hernández (Panal) 

XVIII. Comisión para el desarrollo integral de los pueblos indígenas 

Luciano Cornejo Barrera (PRD) 
XIX. Agricultura, ganadería ÿ Desarrollo Rural Sustentable 

Héctor Pedraza Olgüín (PRI) 
XX. Planeación y desarrollo regional 

José Juan Viggiano (PRI) 
XXI. Trabajo 

Víctor Trejo Carpio (Panal) 

XXII. Protección civil 
Omar Zerón Flores (PRI) 

XXIII. Asuntos  
Metropolitanos 

Celestino Abrego Escalante (PRD) 

XXIV. Ciencia y tecnología 
María Eugenia Muñoz  

Espinoza (Panal) 
XXV. Turismo 

Guillermo Galland Guerrero (PAN) 

XXVI. Transparencia y acceso a la Información Pública Gubernamental 
Rosalio Santana Velázquez (PVEM) 

XXVII. Cultura 
J Guadalupe Dolores Guzmán (Panal) 

XXVIII. Adultos mayores 
Dora Luz Castelan Neri (PRI) 

XXIX. Desarrollo social 

Juan Carlos Robles Acosta (PAN) 
XXX. Fortalecimiento y desarrollo municipal 

Ramiro Mendoza Cano (PRI)  
(Antonio Alcaraz, pagina 06) 
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El Independiente-Revienta Nueva Alianza contra designación de comisiones: Quitarle la comisión de educación 

a la bancada de Nueva Alianza en el Congreso de Hidalgo provocó la ira de los diputados panalistas, quienes acusaron 

que la distribución de presidencias fue condicionada a cuotas políticas y denunciaron imposición. Tras ocho horas de 
espera y luego de varios días de aplazar la presentación de los integrantes de las comisiones, los grupos parlamentarios 

de PRI, PAN, PRD y Verde Ecologista hicieron valer su mayoría para aprobarlas durante la noche de ayer. La sorpresa de 
la noche la dio Alfredo Bejos Nicolás al retener la comisión de educación, luego que los integrantes de Nueva Alianza la 

reclamaran como suya desde hace varios días. Nueva Alianza se conformó con las comisiones de corrección y estilo, 

trabajo, ciencia y tecnología, así como cultura. Los diputados panalistas Víctor Trejo Carpio y Sandra Hernández Barrera 
fueron los únicos que subieron a tribuna para dar sendos mensajes contra lo que llamaron un acto antidemocrático. “Hoy 

denunciamos que nuestras propuestas en la junta de gobierno del Congreso no fueron escuchadas, la mayoría 
abrumadora nos asigna las comisiones que el sistema político por instrucción ha decidido”, dijo Trejo Carpio. Si desde 

ahora este Congreso no escucha a un grupo parlamentario, “transitará sobre la práctica de la imposición”. Acusaron que 

no fueron respetados los 146 mil votos que obtuvo Nueva Alianza en las pasadas elecciones, ni fue tomado en cuenta 
que es la segunda fuerza política después del PRI en el Congreso. “No pedimos nada que no nos hayan dado las urnas”. 

Hernández Barrera apuntó que la película La ley de Herodes se queda corta con la “vulgaridad y el atropello” ocurrido en 
el Congreso de Hidalgo, donde hay quienes se sienten “como los patrones”, “los amos” y se “autoerigen con la facultad 

de dar o quitar”. “Quédense señores con las comisiones, terminen el ultraje”, dijo desde tribuna la legisladora. Molesto y 
sin detener su paso durante parte de la entrevista, el presidente del Congreso Ernesto Gil Elorduy respondió que respeta 

todas las opiniones y agregó que platicó intensamente con los legisladores panalistas. “Pero es una decisión de cada uno 

de los diputados o diputadas y yo lo respeto en lo personal a cada uno.” PRI, el ganón: 17 comisiones Además de retener 
las comisiones más valiosas en el Congreso, como hacienda y presupuesto, el Partido Revolucionario Institucional 

consiguió el mayor número de carteras: 17. Una comisión para el Verde Ecologista (medio ambiente); tres para la 
coalición PRI-partido del tucán. Cuatro para Nueva Alianza, dos para Acción Nacional y tres en manos de la Revolución 

Democrática (PRD). (Víctor Valera, pagina 05) 

El Independiente-Dispuesto PRD a unirse con cualquiera para defender Pemex: Porras: El Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) se unirá con todo aquel que quiera defender Petróleos Mexicanos (Pemex), señaló el 

diputado Pedro Porras, sobre una posible alianza con Andrés Manuel López Obrador, quien apuntala postura similar en 
defensa de la paraestatal. Recordó que el llamado es hacia todas las organizaciones para evitar reformas en materia 

energética a los artículos 27 y 28 constitucionales. Incluso, en su anterior visita a la capital del estado, Obrador hizo 

llamado a todas las fuerzas sociales, incluido el PRD, para manifestarse contra la privatización de la paraestatal. Durante 
conferencia de prensa, Pedro Porras apuntó que la propuesta de reforma energética del sol azteca que ya está en la 

Cámara de Senadores contempla autonomía financiera y de gestión para Pemex, cambio de régimen fiscal e invertir en 
investigación y exploración. El PRD puso sobre la mesa otra consulta popular con la finalidad que la sociedad opine sobre 

la reforma y ponderó el valor vinculante de ejercicio si reúne 40 por ciento de ciudadanos inscritos en el listado nominal. 

Los perredistas reunirán firmas con tal de conseguir 2 por ciento de electores para lograr esta consulta y aplicarla en la 
elección federal de julio de 2015. En deuda gobierno federal con Hidalgo Además, dijo que el gobierno federal está en 

deuda con Hidalgo porque los compromisos hechos en la anterior campaña presidencial siguen sin concretarse, tales 
como el aeropuerto y la refinería. (Víctor Valera, pagina 06) 

El Independiente-Lento, arranque del Congreso de Hidalgo: Movimiento Ciudadano: El arranque de 

actividades del Congreso de Hidalgo es lento luego de la tardanza para aprobar las comisiones que lo conforman, 
consideró la dirigente de Movimiento Ciudadano María Cruz García Sánchez. Al no estar definidas estas carteras, no hay 

mucho qué evaluar en la labor de los legisladores. Movimiento Ciudadano entregará durante el actual mes el primer 
estudio del Observatorio Legislativo de Hidalgo sobre la efectividad de diputados locales en los primeros días en 

funciones. Sin querer adelantar la sustancia del documento, la dirigente apuntó que prevalece desconocimiento al interior 

del Poder Legislativo al no estar definidas las principales comisiones. Como parte de una primera entrega, presentará 
análisis del perfil de estudios de cada uno de los legisladores locales. Este organismo revisará antecedentes políticos de 

diputados, constatará si son cumplidas promesas de campaña, congruencia con plataforma política y estará atento para 
señalar si existen avances en las iniciativas presentadas en pleno. Los resultados serán presentados cada mes, tras 

cotejar plataformas inscritas por partidos ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). El observatorio está 

integrado por especialistas en ciencias políticas, sociología y demografía. (Víctor Valera, pagina 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Confirma SSA, van 77 casos de cólera: Durante su visita al hospital regional de Huejutla, para dar 

seguimiento al brote epidémico de cólera, la secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López, confirmó que los casos de 
esta enfermedad intestinal aguda en Hidalgo ascienden a 77; sin embargo, descartó que se presenten más contagios a 

gran escala, pues aseguró que la contingencia sanitaria se encuentra contenida y controlada. La funcionaria informó que 

el municipio más afectado por la bacteria es Huejutla, donde se contabilizan 71 casos, seguido de Tula y Pachuca, con 
dos cada uno, y Ajacuba y San Agustín Tlaxiaca, con uno de forma respectiva, regiones en las que, insistió, se han 

instalado cercos sanitario para impedir que se extienda la enfermedad. Por ello, refirió que las muestras positivas de la 
cepa van en descenso: “Ya se contuvo, pero tenemos que seguir trabajando de manera coordinada con el estado para 

erradicar los riesgos de contagio”, indicó. Por su parte, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que 

continuarán con las acciones complementarias, tales como el saneamiento de fosas sépticas, letrinas, fuentes de agua, 
así como cloración de pozos, con la finalidad de evitar la propagación de bacterias. Aunque afirmó que el contagio viene 

del agua, dijo que la fuente de contaminación no aparece, por lo que continúan los investigadores y especialistas en su 
análisis. “La contingencia está contenida, no está resuelta porque si hay hoy una persona contagiada en las comunidades 

no lo podremos saber hasta que llegue a los centros de salud, pero hoy está contenida, ningún caso ha sido grave, todas 
las personas que ameritan hospitalización no están más de 36 horas en las clínicas y son dadas de alta”, expuso el 

mandatario, quien anunció que, como otra medida preventiva, pondrán filtros en las plantas potabilizadoras de agua para 

detectar focos de infección. “Estamos trabajando con la Conagua para la continuidad de unos conectores y sistemas de 
drenaje que van en una segunda etapa, tenemos que ir con la tercera y cuarta etapa hasta hacer que todas estas 

comunidades que han tenido un problema, que van a la orilla del río a recoger agua, cuenten con plantas de 
tratamiento”. Al visitar a los pacientes contagiados por la bacteria, el gobernador y la secretaria federal puntualizaron que 

por esta contingencia sanitaria han dispuesto de 16 brigadas epidemiológicas y un laboratorio móvil, además de visitar 11 

mil 600 viviendas y distribuir 12 mil 520 sobres de suero oral, principalmente en la región de la Huasteca. Casos 
sospechosos. Por la tarde, la subsecretaría de Salud de Hidalgo, Ana María Tavárez Jiménez, precisó que además de los 

77 casos conformados de cólera, existen otros 30 sospechosos; no obstante, reiteró que la contingencia sanitaria se 
encuentra contenida y que la curva de la enfermedad decrece. En conferencia de prensa, aseveró que los casos en 

Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Tula y Ajacuba son aislados, mientras que en los 71 que corresponden a Huejutla, se 
busca el origen del contagio. Recordó que el 12 de septiembre, en la comunidad de Oxtomal, se presentó el primer 

paciente con el Vibrio Cholerae, y en un lapso de cinco días dos más en ese mismo poblado rural. Mientras que en la 

capital el primer caso fue el 12 de septiembre, sin asociación con los de la huasteca. También descartó vinculación entre 
los contagios en Hidalgo y otros estados. Alerta internacional. Guatemala decretó una alerta sanitaria en cuatro 

departamentos fronterizos con México debido al brote de cólera que afecta al vecino país, con 77 casos confirmados en 
Hidalgo y dos en el Estado de México, informó el ministro de Salud, Jorge Villavicencio. El funcionario explicó a los 

medios del país centroamericano que la medida abarca los departamentos fronterizos de San Marcos (suroeste), 

Huehuetenango (noroeste), Quiché y Petén (ambos en norte). Villavicencio precisó que en esa zona mexicana se han 
detectado 77 casos de cólera y que por ello se tomó la medida en Guatemala, que redobla la vigilancia en los centros y 

puestos de salud, y las recomendaciones de medidas de higiene. Expuso que hasta el momento no se han registrado 
casos en Guatemala. Los síntomas de la enfermedad son diarreas severas, nauseas, vómitos, dolor abdominal y 

deshidratación rápida, la cual puede llevar hasta la muerte. En Hidalgo ya se confirmó una defunción. (Axel Chávez, 

pagina 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Arrancan los festejos tradicionales de San Francisco en Pachuca: El presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez encabezó la inauguración de la tradicional Feria de San Francisco que celebra anualmente al 
santo patrono de la iglesia católica en la capital hidalguense. El inicio del festejo, tiene sus orígenes en el año 1595, 

cuando la orden de los franciscanos, (frailes pobres y cercanos a los pobres) comenzó con la evangelización en Pachuca. 
Es el Conde de Regla, Pedro Romero de Terreros, quien aporta económicamente para la construcción del Convento, al 

finalizar, entrega las llaves a los frailes dedicado a San Francisco de Asís para de esta manera realizar las llamadas 

“promociones”, que incluían venta de alimentos típicos, artículos para el hogar, entre otros; así hasta nuestros días, en 
que familias completas disfrutan de la tradición. Es en el siglo XVI que nace la feria el 4 de octubre, día dedicado al Santo 

Pobre de Asís, de quien fuera muy devoto el Conde de Regla. Dando continuidad a la historia de las tradiciones de 
Pachuca, el alcalde de la capital Eleazar García Sánchez, acudió acompañado de Gabriela Castañeda de García y 

servidores públicos municipales a la iglesia de San Francisco, para ofrendar las mañanitas, y más tarde el presbítero 

Alfonso Romero Ruiz, ofició misa. Al final de la ceremonia religiosa, el párroco y el munícipe se trasladaron al atrio de la 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf1a7dab
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf1a7dab
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf1a7dab
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf1a7dab
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parroquia para dar inicio con la ceremonia de inauguración y con ello diversas actividades programadas que enmarcan la 

Feria. En la Feria Tradicional de San Francisco, el municipio espera la visita de 65 mil personas con una derrama de 5 

millones de pesos, situación por la cual ya diseñaron el operativo tanto logístico como de seguridad en las inmediaciones 
de la iglesia de San Francisco, informó la Secretaría de Desarrollo Económico, Stefanía García Camacho. Para la cuestión 

de la derrama económica, el personal de la Secretaría mantendrá un programa de encuestas a los visitantes para 
determinar cuánto gastan, siendo que el año pasado fue de aproximadamente 150 pesos por familia. García Camacho 

recordó que los trabajos de organización de la Feria Tradicional son intersecretariales: Servicios Municipales está 

encargada de permisos a comerciantes y limpia, Secretaría General, a través de Protección Civil, de la seguridad de 
tanques de gas y bajadas de electricidad, y Seguridad Pública de cuidar a las personas. La presidencia municipal de 

Pachuca anunció que durante la Feria se realizarán cortes a las vialidades cercanas del ex convento y parque Hidalgo, 
esto sin afectar el paso de los vecinos del lugar. Dichos cortes se mantendrán el fin de semana, periodo en el cual se 

desarrollarán las actividades de la Tradicional, las cuales comenzarán el viernes con la presentación del grupo La Firma 
en el parque Pasteur. Otras de las zonas donde habrá restricción al paso de los vehículos serán en las calles de Valladolid 

y Salamanca, las cuales seguirán abiertas, pero sólo para las personas que vivan en ellas. (Redacción, pagina  11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

Morena no dio color 

El domingo anterior debió concretarse la creación del capítulo Hidalgo del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 

que promueve el dos veces ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, sólo que… no hubo quórum. 

A las 11:15 de la mañana, en la Plaza Juárez, el vocal ejecutivo del instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, José Luis 

Ashane Bulos, contabilizó 2 mil 218 simpatizantes con registro e informó sobre la anulación de 700 registros, debido a 
que los participantes no contaban con credencial de elector vigente. 

Por tanto el representante de Morena en la entidad, Andrés Caballero Cerón, pidió la cancelación del evento y 

reprogramarlo para el próximo 13 de octubre en la misma Plaza Juárez, en tanto se cumple con el mínimo legal para que 

se vayan sumando los comités estatales hasta reunir por lo menos 20 y así poder aspirar al registro como partido político 
nacional. 

Andrés Manuel López Obrador justificó la cancelación al acusar que se bloqueó la llegada de más simpatizantes de otros 

municipios a la capital del estado, porque “de Hidalgo son” los ex gobernadores Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel 

Osorio Chong. 

Lo cierto es que las expectativas no se cumplieron y esto, sin duda, es un serio golpe a la pretensión de Morena de 
convertirse en un factor de cambio en el país, especialmente luego que la dirigencia estatal ha reiterado que muchos 

perredistas han salido de las filas de ese partido para seguir a su líder, el tabasqueño. 

Semanas atrás, en una entrevista con quien esto escribe, Andrés Caballero confiaba en que la gente se volcaría en favor 

de Morena y eso permitiría a este movimiento convertirse en un instrumento de contrapeso al gobierno y al PRI. 

En su cuenta de Twitter el propio AMLO escribió: “en Hidalgo no logramos quórum, en Puebla sí, con demasía. Van dos. 

Se cumplirá con lo que exige la ley. Morena será partido y movimiento”. 

Por lo pronto el 13 de octubre tendrán su segunda oportunidad. Esperemos que ésta vez sí alcance el mínimo requerido. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que no conforme con atender a los habitantes que se han contagiado de cólera en la Huasteca hidalguense, dicen 
que los servicios de salud, durante los últimos días, han comenzado a recibir pacientes de comunidades de 

Veracruz que también presentan los síntomas, por lo que la demanda de este servicio está por colmar la capacidad de 

atención en los pequeños hospitales y centros de Salud. El problema es que prevén que haya muchos más posibles casos 
en el estado vecino, y que se tendrían que atender en Huejutla. 

:Que quienes quieren aprovechar la buena disposición del alcalde de Tulancingo para ayudar a sus trabajadores son 

los líderes del sindicato de trabajadores del ayuntamiento, quienes ayer entregaron, en voz de la secretaria general, 

Julieta García, un pliego petitorio en el que exigen un predio para construir nuevas oficinas, aumento de salario, 
mejoras en el servició médico, además de terrenos para cada uno de los trabajadores, entre otras cosas menores, 

aunque dicen que el edil solamente les podrá cumplir una parte del salario y el servicio médico. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Maru Muñoz vs Alfredo Bejos 

La pelea de esta semana se dio al interior del Congreso estatal, en la disputa por la presidencia de las comisiones, en 

donde algunos ya se sentían dueños de alguna de estas, pero terminaron por dársela a otro, tal es el caso de la panalista 

María Eugenia Muñoz, quien se enojó porque ya se sentía presidenta de la Comisión de Educación; sin embargo, se la 
dieron al priista Alfredo Bejos, quien aunque tiene una formación diferente a la docente ya tuvo experiencia como 

director de los Conalep, cargo en el que estuvo pocos meses, pero que le valió para que presidiera desde el Congreso el 
futuro de la educación en el estado. 

A VER SI AHORA SÍ 

El técnico de los Tuzos, Enrique el Ojitos Meza dice sentir pena por los mediocres resultados que ha tenido el equipo 
desde su llegaba al banquillo del Pachuca; y a pesar de que los jugadores dicen compartir el mismo sentimiento, siguen 

sin poder alegría a su afición. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 
La negociación y el diálogo parece que no distinguirán a la nueva Legislatura. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Sortear las complicaciones generadas por el paso de fenómenos naturales que embistieron a gran parte del territorio 

nacional, conlleva una suprema coordinación para acoplar las disposiciones que las autoridades, desde los 3 niveles de 
gobierno, ejecutan para solucionar de la manera más rápida las necesidades de los habitantes. Correspondencia que 

incrementa por el repunte en casos de cólera y dengue propiciados en los últimos días. 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Jaime Costeira: Como responsable del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Hidalgo, Costeira Cruz 
efectúa una importante labor para que en los planteles alrededor de la geografía estatal repliquen acciones con las cuales 

buscan optimizar los estándares educativos en el nivel medio superior para de ese modo proporcionar a las nuevas 
generaciones de una formación integral. 

Abajo-Renato Olivares: Pregonar acciones, así como substanciales avances en las diversas áreas que integran a la 

Secretaría de Turismo y Cultura es una de las acciones favoritas de Olivares Chávez. Los discursos suenan incluso 

convincentes, lo malo es que como en muchos casos “a las palabras se las lleva el viento”. De ahí que sea necesario 
dejar la demagogia y ponerse a trabajar. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONCILIO 

El jueves por la tarde, los diputados del Partido Nueva Alianza (Panal) se reunieron a comer con los ex 

dirigentes de la Sección XV del  Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, 
Mirna García y Moisés Jiménez. Los diputados locales anticiparon que en la distribución de comisiones de 

la LXII Legislatura local, buscarían presidir la de educación y salud, aunque para ello debieran establecer 
alianzas con otras fracciones opositoras al PRI. Finalmente no fue así, y los diputados del Panal tuvieron que 

conformarse con otras responsabilidades. 

TRADICIÓN 

La feria tradicional de Pachuca, desde el atrio de la iglesia de San Francisco, fue inaugurada este viernes 

muy temprano. A pesar de que el concepto ferial se modificó con el tiempo, aún hay un enorme sector de la 

población que gusta de asistir a la parroquia para conmemorar al santo patrón de la capital de Hidalgo y 
divertirse de forma sencilla. Las autoridades municipales implementaron un operativo vial para desviar el paso de 

vehículos y dejar libre la zona, donde habrá actividades durante todo el fin de semana. 

TESTIMONIO 

Las contingencias ambientales y sus consecuencias mantienen toda la atención del Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH) que está presente en las zonas afectadas, lo cual 
generó que se pospusiera el informe anual de la titular del organismo asistencia, Lupita Romero de 

Olvera. En consecuencia, el DIFH editó un libro con un resumen de las actividades del sistema a lo largo del 

año. El documento es testimonial de una labor titánica a favor de los más desprotegidos y muestra de que la 
organización y el compromiso pueden lograr más allá de los recursos. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Semarnat frenó su gasto en previsión: La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) metió freno al gasto destinado a la protección de las ciudades contra inundaciones, y no hizo las 

inversiones necesarias antes de la temporada de lluvias, como ocurrió en 2012. De acuerdo con el informe de labores de 
esta dependencia, a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), sólo ejerció 14% del presupuesto del Programa 

de Infraestructura para la Protección a Centros de Población y Áreas Productivas. Para 2013, Semarnat cuenta con 896 

millones de pesos en este rubro, pero ha gastado sólo 128 millones de pesos. Durante la administración pasada, en el 
mismo periodo de 2012, el gasto ejercido fue de 847 millones de pesos en los estados de Baja California, Chiapas, 

Chihuahua, Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Nuevo León y Tabasco. La Semarnat 
informó que para la protección de los centros de vivienda se tienen programadas 69 licitaciones, por 629 millones de 

pesos, de las cuales 55 están en proceso de adjudicación y 14 quedan pendientes de publicar convocatoria. El jueves, 
la Cámara de Diputados hizo un exhorto a la Conagua para garantizar la seguridad hídrica de los habitantes de 

los municipios afectados, para que realice las obras consideradas en dicho programa. Desde 2010, este organismo 

identificó a través del Atlas de Vulnerabilidad Hídrica que entre los estados que podrían ser más perjudicados por los 
embates del clima eran Guerrero, Veracruz y Oaxaca; sin embargo, las principales inversiones en este año han sido en 

la zona metropolitana del Valle de México. EL UNIVERSAL informó que la Conagua alertó desde agosto sobre la 
debilidad de los Centros Regionales de Emergencias para atender desastres como los provocados por los ciclones Ingrid y 

Manuel. Consultadas al respecto, Semarnat y Conagua negaron que exista subejercicio del gasto público y que todos los 

recursos, aunque no se hayan usado aún, “ya se encuentran comprometidos”. Según el Primer Informe de Labores de la 
Semarnat, del 1 de septiembre pasado, se ha trabajado en la canalización de Arroyo Alamar, en el estado de Baja 

California Sur, así como la realización de obras de protección sólo en el Río Huacapa en el estado de Guerrero. “A efecto 
de proteger a la población de la zona metropolitana de la Ciudad de México contra inundaciones que se presenten en la 

temporada de lluvias, se llevan a cabo sistemáticamente acciones de operación, mantenimiento y rehabilitación de la 
infraestructura con que se opera el Sistema Hidrológico del Valle de México, cuyo objetivo es controlar y conducir las 

aguas pluviales y residuales que se generan en la zona”, explica la Semarnat. Precisamente el Río Huacapa fue uno de 

los que se desbordó con el paso de Manuel y que de acuerdo con el alcalde de Chilpancingo, Mario Moreno Arcos, causó 
daños catastróficos, pues parte la ciudad en dos. De acuerdo con el documento, el Programa Nacional de Seguridad de 

Presas sólo inspeccionó 351 obras, equivalente a 40% de la meta anual programada. “Con la finalidad de verificar la 
seguridad de las obras hidráulicas, principalmente de aquellas cuya capacidad de almacenamiento es menor a dos 

millones de metros cúbicos, durante 2013 se programó realizar visitas de inspección a 878 obras de presas y bordos para 

diagnosticar daños y fallas”, se detalla. Reducción de riesgos. A pesar de que la Semarnat recibió el 21 de diciembre 
de 2012 un financiamiento del Banco Mundial (BM) por 105 millones de dólares para modernizar el Sistema 

Meteorológico Nacional (SMN), los trabajos de reforzamiento de las estaciones de monitoreo están pendientes. Además 
se espera, todavía, una mayor capacitación del personal, así como la instalación y operación de ocho centros 

hidrometeorológicos regionales. Los lugares donde los centros serán instalados son: Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; Mérida, 

Yucatán; Boca del Río, Veracruz; Obregón, Sonora; Valle de México; Guadalajara, Jalisco; Monterrey, Nuevo León, y 
Torreón, Coahuila. “Próximamente se inaugurarán el de Mérida, Yucatán, y el de Boca del Río, Veracruz, los que 

contribuirán a fortalecer la vigilancia meteorológica y climatológica en el país”, explica. El especialista del Centro de 
Ciencias de la Atmósfera (CCA), Arturo Quintanar Islas, señala que entre las deficiencias de las estaciones de monitoreo 

es que cada agencia —como la Fuerza Área, la Secretaría de Marina y Pemex— tienen sus propias redes y no existe 
coordinación entre éstas. Advierte además que lo que pueden dar las estaciones de monitoreo son fotografías de 

momento y, aunque esto puede ocurrir en tiempo real, se necesitan análisis más detallados para pronosticar los efectos 

del cambio climático. (Mariana León, primera plana) 
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La Jornada-La economía, ciclo recesivo, confirma Inegi: La economía mexicana se mueve en un ciclo recesivo. Un 

indicador oficial que permite dar seguimiento oportuno al desempeño de la actividad productiva acumuló en julio 12 

meses seguidos de baja. En tanto, WalMart, la principal cadena de tiendas de autoservicio –y un termómetro del 
consumo de la población–, reportó una caída anual de 4.7 por ciento en sus ventas de septiembre, que mostraron un 

tercer trimestre francamente débil, según analistas privados. Hacía mucho tiempo que no observábamos una reducción 
en las ventas totales de esa empresa, comentó Alejandra Marcos, especialista de Intercam, un grupo financiero. Mientras 

el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) publicó este viernes que el indicador coincidente, que mide el 

desempeño de la economía, se encuentra en un terreno que marca recesión. El indicador coincidente se ubicó en julio en 
99.9 puntos, por debajo de su tendencia de largo plazo –que es de 100 puntos– y mostró baja de 0.01 puntos respecto 

del mes previo, informó el Inegi. La economía se encuentra en un ciclo recesivo cuando el indicador coincidente está 
decreciendo y se ubica por debajo de su tendencia de largo plazo, como fue el caso en ambas situaciones para julio, 

reportó. El indicador coincidente acumuló, con el resultado de julio, 12 meses consecutivos con variaciones negativas, 

medidas en comparación con el nivel del mes inmediato anterior, apuntó. El retroceso mensual de 0.01 puntos ocurrido 
en julio anterior fue el menor desde agosto de 2012, cuando cedió 0.02 puntos. El periodo de mayor retroceso ocurrió en 

los meses de diciembre de 2012 y enero de este año, cuando disminuyó en 0.08 puntos, en cada caso. Para determinar 
si la actividad económica entra o se encuentra en recesión es necesario considerar no solamente si el indicador 

coincidente se ubica en la etapa recesiva, sino además si ha registrado por lo menos nueve meses desde que inició la 
desaceleración y se tengan 21 meses mínimo entre el pico actual y el pico anterior. Si esta condición no se presenta, no 

se podrá afirmar que se ha detectado un punto de giro en el ciclo económico, apuntó el Inegi en un comunicado. Los 

indicadores cíclicos permiten determinar la fase del ciclo económico de la economía. Por un lado, el llamadoindicador 
coincidente refleja el estado general de la economía, mientras que elindicador adelantado busca señalar anticipadamente 

la trayectoria que seguirá el indicador coincidente, de acuerdo con una explicación del Inegi. Los ciclos económicos, 
explicó el organismo, son fluctuaciones observadas en la actividad económica en su conjunto. Un ciclo consiste en 

expansiones que ocurren aproximandamente al mismo tiempo en varias actividades económicas, seguidas por 

desaceleraciones igualmente generales, recesiones y recuperaciones, que dan paso a la expansión del próximo ciclo, 
añadió. El indicador adelantado presentó en agosto un nivel de 100 puntos, es decir, en su tendencia de largo plazo y no 

registró variación respecto a julio previo. Cuando los precios bajos no son suficiente. Un termómetro del consumo 
entre un amplio sector de la población son las ventas de WalMart. Esta cadena concentra poco más de la mitad del 

comercio de bienes personales que se adquieren en supermercados. Las tiendas departamentales y de autoservicio 
representan los establecimientos donde las familias mexicanas gastan continuamente para adquirir diversos bienes. 

Muchos de los alimentos, bebidas y tabaco que consumen las familias mexicanas son adquiridos en supermercados. De 

acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (Enigh 2010) elaborada por el Inegi, de 
los 29 millones 43 mil 363 hogares contabilizados en México, 99 por ciento realizan gastos en este rubro. Es decir, 28 

millones 854 mil 607 hogares destinan un tercio de su ingreso para comprar diversos alimentos (cereales, carnes, 
pescados y mariscos, leche y sus derivados, huevo, aceites y grasas, etcétera), bebidas, entre otros, lo que implica un 

gasto mensual promedio de 2 mil 818 pesos, de acuerdo con la Procuraduría Federal del Consumidor. En el entorno de 

disminución del ritmo de actividad económica del país, la principal cadena minorista está de capa caída. WalMart dio a 
conocer que en el tercer trimestre de este año sus ventas fueron de 101 mil 126 millones de pesos, 4.7 por ciento 

menores en comparación con las de 2012, lo que representó la mayor caída en lo que va del año. Sin duda es una mala 
noticia para la empresa, que acabará por confirmar un tercer trimestre francamente débil, la analista de Intercam, 

respecto de los datos reportados por WalMart en cuando a sus ventas para México y Centroamérica. Las ventas totales 

en México disminuyeron 0.1 por ciento anual.Hacía mucho tiempo que no observamos una reducción en las ventas 
totales de WalMart. El mal dato, explicó, se debe a varios factores, entre los que destacan: debilidad en el consumo que 

se ha mantenido desde que comenzó el año. En la primera mitad del año fue atribuible a un menor gasto gubernamental, 
pero para estos meses, ya normalizado el presupuesto del gobierno, el consumo en sí no ha recobrado la fuerza 

observada en el año pasado, comentó. (Roberto González Amador, primera plana) 
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Excélsior-Consignan a 19 por vandalismo; recluyen a violentos del 2 de octubre: La Procuraduría General de 

Justicia del Distrito Federal (PGJDF) informó que fueron consignadas 19 personas ante jueces penales locales del 

Reclusorio Norte, del Reclusorio Oriente y del penal de Santa Martha, acusadas de atacar la paz pública durante la 
conmemoración del 45 aniversario de la matanza del 2 de Octubre; tres más obtuvieron su libertad. La dependencia 

detalló que de las tres personas liberadas, dos pagaron fianza (de 17 mil 800 pesos cada una) y que a la otra la dejaron 
salir por falta de pruebas. Sin embargo, aclaró que seguirán sujetas a proceso.   Por no ser considerado grave el delito de 

ataques a la paz pública, las 11 personas que estaban detenidas en la Fiscalía Desconcentrada en la delegación 

Iztapalapa, y que ahora están en los penales Oriente y de Santa Martha, tienen derecho a salir bajo caución. Por el 
contrario, el resto que ya se encuentra en el Reclusorio Norte no tiene ese beneficio legal por tratarse del mismo delito, 

pero con el agravante de haber actuado en pandilla. Entre los remitidos a los jueces penales se encuentran Jorge Mario 
González —presunto líder de los encapuchados—, José Luis Ramírez Alcántara El Chómpiras e Irene Pérez Villegas, 

quienes pese a ser reincidentes al tener un historial de actos violentos en diversas manifestaciones podrán salir bajo 

fianza, debido a que a ellos tampoco se les imputaron delitos graves. Consignan a 19 por violentar la ciudad. De las 
22 personas detenidas y presentadas ante el Ministerio Público (MP) por su participación en los desmanes del pasado 2 

de octubre, 19 fueron consignadas ante jueces penales del Distrito Federal acusados de diversos ilícitos. La Procuraduría 
General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) precisó que las 11 personas que permanecían detenidas en la Fiscalía 

Desconcentrada en la delegación Iztapalapa alcanzaban el beneficio de la libertad bajo caución debido a que los delitos 
que se les imputan no son considerados graves en el Código Penal. Todos son acusados del delito de ataques a la paz 

pública. Sin embargo, sólo dos de estas 11 personas detenidas, exhibieron el pago de la caución de 17 mil 800 pesos 

fijada por el MP requerida por lo que fueron puestos en libertad y podrán continuar su proceso penal en libertad. Fueron 
Luis Antonio Ponce Jiménez y Andrea Melissa Sierra Vargas. Uno más fue puesto en libertad bajo las reservas de Ley al 

no encontrarse elementos que lo relacionaran con los desmanes aunque se le investiga por delitos contra la salud pues 
se le encontró droga en sus pertenencias. De los detenidos en Iztapalapa siete hombres fueron ingresados al Reclusorio 

Preventivo Varonil Oriente. Se trata de Christian Antonio Carmona Emmer, de 19 años; Erick Leonel Aguilar Ruiz, de 19; 

Carlos Jhasi Jarquín Peña; de 18 años; Mario Alberto Malacara García, de 21; César Uriel Cruz Elías, de 19; y Hugo 
Guillermo Mejía Ventura, de 21; y José Luis Ramírez Alcántara, El Chómpiras. En tanto las dos mujeres que permanecían 

detenidas en Iztapalapa fueron ingresadas al Centro Femenil de Readaptación Social de Santa Martha Acatitla. Se trata 
de Irene Pérez Villegas, de 19 años; Aztlalli Cabrera Prado, de 21 años. En tanto en la Fiscalía Desconcentrada en la 

delegación Gustavo A. Madero permanecían detenidos José Alejandro Bautista Peña, Omar Caballero Ramírez, Víctor 
Efrén Espinoza Calixto, José Daniel Palacios Cruz, Ilia Daniel Infante Trejo, Miguel Adrián Gutiérrez, Salvador Reyes 

Martínez e Iriban Ibinarriaga Ramírez. Todos los anteriores también fueron consignados al Reclusorio Preventivo Norte 

junto con Abraham Cortez Ávila quien se encontraba en la Fiscalía Desconcentrada en la delegación Iztacalco. 
Autoridades de la PGJDF advirtieron que todos los ingresados a dicho penal no alcanzaron el beneficio de la libertad bajo 

caución ya que están acusados del delito de ataques a la paz pública pero con el agravante de haberlo hecho en pandilla, 
lo cual ya agrava el tipo penal. Reincidentes alcanzan caución. Aunque José Luis Ramírez Alcántara, El Chómpiras; e 

Irene Pérez Villegas ya han participado en diversos disturbios e inclusive fueron expulsados de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, los dos alcanzaron el beneficio de la libertad bajo caución debido a que los delitos que se les 
imputaron no son considerados graves. Ambos son acusados de ataques a la paz pública y aunque no pudieron pagar los 

17 mil 800 pesos que fijó como caución el MP volverán a tener la oportunidad de caucionarse cuando el juez fije una 
nueva fianza la cual se prevé sea más elevada. José Luis Ramírez Alcántara, El Chómpiras, intentó quemar la dirección 

del CCH-Naucalpan el pasado 5 de febrero y ha participado en distintos hechos de violencia en la Ciudad de México. En lo 

que respecta a Andrés Pérez Rosales, de 19 años de edad, quien estuvo detenido en la Coordinación Territorial Tlalpan 3 
no alcanzó la caución. Este sujeto fue acusado del delito de robo agravado en pandilla ya que presuntamente saqueó una 

tienda Oxxo en avenida Balderas. Pérez Rosales es acusado de los delitos de ataques a la paz pública y portación de 
objeto apto para agredir, los cuales no son considerados graves. Sin embargo, fue gracias a las fotografías publicadas en 

periódicos y los videos difundidos por televisión que se le identificó como uno de los que robaron la tienda de 
conveniencia. Intenta engañar a la PGJDF. Mario Alberto Malacara García no existe aunque por dos días estuvo 

detenido en el Ministerio Público de la delegación Iztapalapa. Este sujeto en realidad se llama Jorge Mario González 

García, y está relacionado con un asalto a una tienda Walmart. A él se le investigó bajo la averiguación previa 
FAZ/AZ1/519/13-04. Las autoridades explicaron que, aunque no incurrió en ninguna actividad ilegal al intentar cubrir su 

identidad, se le pedirá al juez que le niegue la caución debido a sus antecedentes penales. La PGJDF además envió un 
desglose a la Procuraduría General de la República (PGR) por portación de explosivos hechos con pólvora. En diciembre 

pasado los diputados de la Asamblea Legislativa del DF (ALDF) aprobaron, vía fast track, la modificación al articulo 362 

del Código Penal que contemplaba penas de hasta 30 años de prisión a quien incurriera en el delito de ataques a la paz 
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pública. Dicha reforma se hizo después de las detenciones por los desmanes del 1 de diciembre durante la toma de 

protesta de Enrique Peña Nieto. Prevén crisis decembrina. Los hechos violentos del pasado 2 de octubre y las 

manifestaciones del magisterio aún no afectan en demasía la actividad turística en la Ciudad de México, pero de no 
resolverse el conflicto antes de diciembre el problema será considerable, seguró Miguel Torruco, secretario de turismo del 

Distrito Federal. “Es temporada baja en turismo internacional, si esto se diera para diciembre sí habría una afectación 
mayor, esperemos que ya se resuelva. “Son 606 hoteles los que existen, casi 50 mil cuartos y que la ciudad es tan 

grande, que en ocasiones quien viene por asuntos de negocios se abstiene de visitar determinadas zonas, pero se va a 

otras partes, esperemos que todo se resuelva porque ya viene la temporada mayor y eso representa muchos empleos y 
divisas”, dijo. Recordó que lo referente a afectaciones en comercios y hoteles lo está revisando la Secretaría de 

Desarrollo Económico y así generar una estrategia de apoyos a los empresarios. “Se está llevando a cabo un programa de 
promoción internacional a través de la Secretaría de turismo federal y también habrá una próxima campaña que 

lanzaremos para afianzar la imagen de que ya está todo en orden. “El crecimiento que viene dándose en la actividad 

turística está a buen ritmo, al cierre de agosto fue de tres por ciento y un diez por ciento en derrama económica”, apuntó 
Torruco. CDHDF analiza abusos policiales. La Comisión revisa videos difundidos en internet que acusan violencia 

oficial. El presidente interino de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Mario Patrón Sánchez, 
señaló que la investigación que realizan, además de basarse en la observación de sus 50 visitadores desplegados en la 

protesta del 2 de octubre y la solicitud de órdenes de operación de la Secretaría de Seguridad Pública del DF (SSP-DF), 
se basa también en las denuncias ciudadanas de abusos policiales expuestas en videos que se han publicado en 

Facebook, Twitter y YouTube. La CDHDF atendió denuncias similares como en la recomen-dación 7/2013, donde se 

dictaminaron algunas detenciones arbitrarias durante los enfrentamientos entre grupos de manifestantes y elementos 
policiales durante la toma de posesión de Enrique Peña Nieto. Perfil. Irene Pérez Villegas, detenida por su participación 

en los disturbios del 2 de octubre, dice dedicarse a “Dar privados”: En su cuenta personal de la red social Google+ en la 
sección Trabaja en, se lee: “Hago Privados”. La cuenta no registra actividad, sin embargo, en los datos para mencionar el 

lugar donde vive el usuario, Irene escribió: “En el infierno”. Su fotografía (abajo) fue tomada de ese sitio donde aún se 

lee que ella estudiaba en el Colegio de Ciencias y Humanidades Naucalpan. ( Filiberto Cruz Monroy, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que más allá de la investigación que ya emprende la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano y su 

titular, Jorge Carlos Ramírez Marín, por el desastre en asentamientos irregulares a causa de los temporales, el 

gobierno federal ya identificó 107 laderas de cerros que pueden deslavarse si continúan las lluvias en Veracruz y otras 40 
en Oaxaca. 

Después de una revisión en curso, informará a las autoridades locales para que tomen las medidas preventivas 

pertinentes. 

Por lo pronto, el Centro Nacional de Prevención de Desastres ya envió un oficio al gobernador de Guerrero, Ángel 

Aguirre Rivero, para alertar de 17 comunidades cercanas a Chilpancingo que aún se encuentran en riesgo de 
derrumbes. 

:Que, por cierto, Juan José Guerra Abud, titular de la Semarnat, ha dejado el trabajo de la reconstrucción por los 
estragos de Ingrid y Manuel al mando de la Conagua, David Korenfeld, lo que le ha permitido enfocarse a defender el 

decreto del presidente Enrique Peña Nieto en el que establece al Nevado de Toluca como área de protección de flora y 
fauna. 

Sus esfuerzos se han concentrado en aclarar que no se permitirá la construcción de zonas habitacionales en esa zona. 

:Que los organizadores de la nueva visita del Dalái Lama a México quedaron desde la segunda vez que estuvo aquí de 

explicar el destino de los recursos generados por las conferencias que el líder religioso tibetano ha ofrecido en el país. 

Sin embargo, está en puerta ya la cuarta gira y nada que se transparenta adónde irán a parar esos dineros. 
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:Que Marcelo Ebrard llegará el próximo lunes al Senado con una sorpresa bajo el brazo. 

Y es que, además de participar en los foros sobre la reforma energética, planea entregar un paquete con más de 150 mil 
firmas para exigir que se realice una consulta popular antes de aprobar los cambios. 

Apenas la semana pasada el ex jefe del Gobierno capitalino hizo una entrega similar, por lo que serán ya 300 mil las 
firmas recolectadas. 

:Que uno de los momentos emotivos en la fiesta por los 45 años de trayectoria de nuestro compañero de 

páginas Joaquín López Dóriga fue cuando, cerca del final, Tania Libertad se levantó de su mesa y acompañada del 

mariachi de la Secretaría de Marina interpretó un bolero que terminó cantando a capela. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

LA PREOCUPACIÓN central del gobierno federal en materia sanitaria está centrada en el brote de cólera en Hidalgo, 
noveno estado más pobre del país, y el brinco que la bacteria dio al Estado de México. Hay una instrucción para 

contenerlo y evitar se propague, nos dicen. En esa dirección, Los Pinos envió a la secretaria de Salud, Mercedes Juan 
López, y al titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, Mikel Arriola, a viajar las veces 

que sean necesarias a Huejutla, al norte de la entidad, para supervisar el cerco sanitario, y vigilar la evolución de los 

casos que dieron positivo. Después del tema de las lluvias, la aparición del cólera es ahora el elemento que más preocupa 
a la administración federal, nos explican.  

UN ENCONTRONAZO de posiciones entre las bancadas del PRI y el PAN en el Senado tiene en la congeladora uno de 

los buques insignia del presidente Enrique Peña Nieto: el órgano anticorrupción de México. El bloque de reformas 
estructurales no permite el paso en el proceso legislativo a los instrumentos de control y fiscalización de los recursos 

públicos. Sin embargo, los panistas que coordina Jorge Luis Preciado están muy exigentes con la reforma política, 

aunque hayan dejado en el camino la construcción de consensos para atarles las manos a los funcionarios señalados por 
presuntos actos de corrupción, nos dicen.  

DIPLOMACIA de resultados, le llaman en la cancillería al trabajo que el secretario de Relaciones Exteriores, José 

Antonio Meade, desplegó en una visita a Singapur, uno de los centros de comercio globales por excelencia. Don José 
Antonio, dicen en su equipo, empujó proyectos con algunas firmas, como el de Keppel O&M, para la construcción de un 

astillero en Altamira, Tamaulipas. La línea es privilegiar este tipo de acuerdos internacionales, comentan. El canciller se 

une este sábado a la gira del presidente Enrique Peña Nieto por Indonesia, donde participará en la cumbre de líderes 
de APEC. 

POR FIN quedó asentado que la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, acuda el lunes a San Lázaro para 

comparecer ante comisiones de la Cámara de Diputados. No espere usted una reunión tranquila para doña Rosario, por 
las inquietudes y dudas en la aplicación de la Cruzada Nacional contra el Hambre. El miércoles 9 de octubre, el titular de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, visitará el Palacio Legislativo, para desahogar la glosa del Primer Informe 

de Gobierno de Enrique Peña Nieto. Aquí, no descarte usted el tema de las lluvias y las negociaciones con la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. Los legisladores esperan que cada comparecencia dure 

aproximadamente tres horas y haya tres rondas de preguntas y respuestas.  

LOS PRIÍSTAS velan sus armas para salir a la defensa de las reformas del gobierno federal, principalmente la fiscal y la 
energética. El mensaje de que van por todo lo darán este sábado en la capital de Jalisco, nos dicen. A ocho meses de 

que cumplió sus 70 años, la CNOP, uno de los tres sectores del partidazo, celebra hoy en el mismo lugar en donde signó 

su conformación: el Teatro Degollado. Ante el músculo cenopista, el dirigente nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, los llamará a la defensa de las reformas estructurales. ¿Será que los tricolores van a tornar las calles? 

(Redacción, página 02) 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

 

 

 


